

ALDABA 56
MARZO / ABRIL 1992

EL 55 ANIVERSARIO DEL BOMBARDEO DE GERNIKA RECORDADO POR LOS GERNIKESSES



«Queremos una paz basada en el diálogo y la negociación»

La conmemoración del 55 aniversario de aquel trágico Lunes 26 de Abril de 1937, se ha celebrado en la villa foral entre diversos actos, exposiciones, charlas, conciertos...

A pesar de que la Comisión Investigadora del Bombardeo, las Instituciones oficiales del Ayuntamiento, Gernika Gogoratuz, y la casa de Cultura han contribuido en el desarrollo del amplio programa, pocos gernikeses han tomado parte en los actos.

Gernika-Gogoratuz con motivo del 55 aniversario del Bombardeo organizó las II JORNADAS INTERNACIONALES DE CULTURA Y PAZ.

Las charlas se impartieron en la Casa de Cultura a partir del día 8 hasta el día 24 de Abril.

El 8 de Abril: «Como se transforma una frontera» por manos de Diane Bell, Profesora Directora del Centro para Estudios Australianos, Universidad de Deakin, Victoria. Australia.

El 10 de Abril: «CONFLICTO Y CULTURA». La cultura como recurso transformador en la resolución de conflictos.

Con la colaboración de John Paul Lederach, Director del Servicio Internacional de Conciliación Mennonita, Akron, Pennsylvania y Profesor del Eastern Mennonite College, Harrisonburg, VA; EE.UU.

El 14 de Abril: «Proyecto de investigación: HISTORIA DEL BOMBARDEO DE GERNIKA SEGUN LA VERSION DE LA POBLACION BOMBARDEADA» con la profesora M.^a Jesús Cava, catedrática de Historia Contemporánea de la Universidad de Deusto.

El día 24 de Abril: «Mesa redonda» APUNTES DE PAZ SOBRE EL NUEVO ORDEN MUNDIAL.

Los participantes fueron Yosu Ugarte (BAKEAZ), Aurora Bilbao (IPPNW), Gabriel Ibarra, (AOC), MOC y Gesto por la Paz; Joserra Salvador.

Las jornadas se dieron cita a las 7,30 de la tarde.

El programa de las instituciones oficiales se desarrolló entre los días 25 y 26 de Abril; el sábado 25 hubo un concierto de piano por manos de Luis Fernando Barandiaran. Lugar: Iglesia Santa María.

El 26 de Abril los actos comenzaron con una misa a las 2 del mediodía cantada por la Coral Andra Mari, aurresku y actuación de los bertsolaris Jon Lopategi y Azpillaga. En el acto estuvieron presentes el Alcalde de Gernika Eduardo Vallejo, los concejales y el lehendakari José Antonio Ardanza junto a su mujer.

Tras la misa responso en el cementerio de Zallo y Ofrenda Foral en el monolito situado en el Ferial, en homenaje a las víctimas del bombardeo.



«Para alcanzar la paz el camino sólo es la paz»

A las 8,30 de la tarde el grupo de Ballet Vasco de Oldarra de Biarritz ofreció una obra, la 1.^a parte: Cuadros de Ballet «Gernika» 2.^a parte «Nafarroa» en el frontón Jai-Alai de GERNIKA.

La Comisión Investigadora del Bombardeo, paralelamente el 24 de abril ofreció la película «Lluvia negra» en la Casa de Cultura.

El sábado 25 de abril se desarrolló la charla. «Los encuentros de la paz» con la colaboración de organismos públicos y partidos políticos. A las 5,30 de la tarde se celebró una mesa redonda «Sobre la Insumisión». Los participantes: Kakitzak, MOC, Jarrai, un preso insumiso. El programa del sábado finalizó con un concierto de rock.

El 26 de abril, los actos de la Comisión Investigadora del Bombardeo, comenzarán a las 11,30 de la mañana cuando se rodeó la Casa de Juntas con una gran sábana blanca con la inscripción «Euskal Herriaren Bakerako Topaketak». A las 12, en el Instituto de Gernika se celebró una charla por manos de GILES PERRAULT, ABRAHAM SEFARTY, EVA FOREST, JESUS LEZAUN, ANTONIO ALVAREZ SOLIS.

Y a las siete de la tarde se ofreció una obra de teatro del grupo «Antzerki Tailerra». Finalizado el teatro se celebró una manifestación con velas.

La Comisión Investigadora del Bombardeo realizó una huelga de hambre durante dos semanas consecutivas «por la paz de EUSKADI».

Por otra parte, un grupo de andaluces pacifistas vino a GERNIKA para mostrar su solidaridad con los vascos. Se situaron bajo el Arbol de Gernika y trajeron tierra andaluza para echar al Arbol de Gernika que se encuentra enfermo como símbolo de fertilidad.

Sara Uriona